
École des Deux-Ruisseaux 

Procès-verbal du Conseil d’établissement 

28 septembre 2023 à 18h30, en présentiel 

1ère séance 

Présences 

Membres  
Geneviève Ouellet Parent/Président 
Émilie Marie Billet Parent/Vice-Président 
Roda Said Waberi Parent 
Annie Paradis Parent 
Annie Bourdon Parent/membre du comité de parents 
Jonathan Brulotte (départ à 19h) Parent  
Bruno Cyr Enseignant 
Nancy Arcand Enseignante 
Julie Leblanc Enseignante 
Sophie Lefebvre Enseignante 
Jérémie Gauthier Personnel de soutien 
Josée Bolduc Technicienne au service de garde 
Lise Cyr Directrice 

Public  
Vickie Gravelle Directrice adjointe/secrétaire 

 
1. Préliminaires   
 1.1 Présences, ouverture de la séance et 

vérification du quorum 
 
Ouverture de la séance à 18h32.  On fait un tour de 
table pour que les membres se présentent. Le 
quorum est vérifié. 
 

Constat 

 1.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
M. Jonathan Brulotte demande de reporter le point 
5.10 de l’ordre du jour à la rencontre du 2 
novembre, mais personne n’appuie sa proposition. 
Il est proposé par Mme Josée et appuyé par M. 
Bruno d’adopter l’ordre du jour. 
 

Résolution 
CE-23-24-A-01 

   
2. Élections et nominations   
 2.1 Élection au poste de présidence du CÉ 

 
Mme Geneviève Ouellet est proposée par M. Bruno 
et appuyé par Mme Annie B. comme présidente.  
Mme Geneviève est élue par acclamation au titre de 
présidente pour l’année 2023-2024. 
 

Élection 

 2.2 Élection au poste de vice-présidence du CÉ 
 
Mme Émilie Marie est proposée par M. Bruno et 
appuyé par Mme Josée comme vice-présidente.  
Mme Émilie Marie est élue par acclamation au titre 
de vice-présidente pour l’année 2023-2024. 
 

Élection 
 
 

 2.3 Élection au poste de secrétaire du CÉ 
 
Mme Annie Paradis est élue par acclamation au titre 
de secrétaire pour l’année 2023-2024.  

Élection 



 2.4 Nomination des représentants de la 
communauté 
 
Mme Monique Lafrance sera notre représentante 
de la communauté. 

Nomination 

   
3. Points d’information et/ou de 
consultation 

  

 3.1 Mot du Président 
 
Mme Geneviève Ouellet remercie les membres 
pour leur confiance au titre de présidence et leur 
souhaite une bonne année scolaire.  Elle souhaite 
que les membres du conseil se sentent libres 
d’exprimer leurs opinions. 
 

Information 

 3.2 Mot de la directrice/ Bilan de la rentrée 
 
Mme Lise Cyr souhaite la bienvenue aux nouveaux 
membres. 
 
Bilan de la rentrée scolaire 2023-2024 : 
 

 Très belle rentrée! Elle félicite les membres 
de l’équipe-école pour leur bon travail. 

 Les élèves ont assisté au spectacle de la 
rentrée le 8 septembre (Bill Bestiole) qui fut 
apprécié. 

 Nouvelles structures dans la cour d’école 
 Thème de cette année scolaire :  Une année 

haute en couleur! 
 Lancement de la chanson thème de l’école 

avec tous les élèves dans la cour : 22 
septembre 

 Clientèle : 28 classes au total / classes moins 
nombreuses au 1er cycle 

 

Information 

 3.3 Documents – Loi d’accès à l’information 
 
Tous les membres du conseil doivent remplir ce 
document. À faire dès que possible en ligne ou en 
format papier. 
 

À remplir si ce n’est 
pas déjà fait 

 3.4 Formation obligatoire CÉ 
 
Mme Cyr informe les nouveaux membres du CÉ 
qu’ils doivent suivre une formation obligatoire. 
Celle-ci peut être effectuée au rythme de chacun.  Il 
n’y a pas d’attestation à signer; simplement 
confirmer par courriel lorsque la formation est 
complétée. 
 

Information 

   
4. Procès-verbal   
 4.1 Lecture et adoption du procès-verbal du 

dernier Conseil d’établissement du 15 juin 2023 
 
Il est proposé par Mme Annie Bourdon et appuyé 
par Julie Leblanc d’adopter le procès-verbal de la 
dernière séance du 15 juin 2023. 

Résolution 
CE-23-24-A-02 

 

 4.2 Suivi du procès-verbal du 15 juin 2023 
 

Information 
 
 



- Mme Cyr informe les membres des points 
suivants : 

 Les balançoires et le grimpeur ont été 
installés à la fin juin. 

 L’achat de la flotte de vélos est complété. 
 

- Deux erreurs d’orthographe doivent être 
corrigées dans ce procès-verbal (3e page,  
grilles matières) 
 

   
5. Points de discussion, 
d’approbation et /ou d’adoption 

  

 5.1 Calendrier des rencontres du CÉ 
 
Mme Cyr propose un calendrier de rencontres pour 
cette année. Les séances se dérouleront les jeudis à 
18h30 au salon du personnel de l’école et les dates 
retenues sont les suivantes : 
 

 5 septembre 2032 (AGA) 
 28 septembre 2023 
 2 novembre 2023 
 7 décembre 2023 
 22 février 2024 
 4 avril 2024 
 9 mai 2024 
 13 juin 2024 

 

Résolution 
CE-23-24-A-03 

 

 5.2 Règles de régie interne 
 
Les règles de régie interne sont proposées sans 
changement. Ce point est proposé par Mme Nancy 
Arcand et appuyé par Mme Julie Leblanc. 
 

Résolution 
CE-23-24-A-04 

 

 5.3 Budget de fonctionnement du CÉ (750$) 
 
Le service de secrétariat des séances du CÉ, les frais 
de garde des membres (s’il y a lieu) et un montant 
pour un repas seront pris dans ce budget pour 
l’année 2023-2024. 
Le salaire demandé pour la secrétaire est de 65$ 
pour chaque procès-verbal.  Cette demande est 
proposée par Mme Julie Leblanc et appuyé par 
Mme Annie Bourdon. 
 

Résolution 
CE-23-24-A-05 

 

 5.4 Budget CÉ 
 
Les montants réels seront ajoutés et présentés par 
Mme Cyr à chacune des séances.   
 

Information 

 5.5 Rapport annuel 2022-2023 
 
Le rapport annuel 2022-2023 élaboré par M. 
Jonathan Boisvert est présenté. Aucune 
modification est nécessaire. Celui-ci est proposé par 
M. Bruno Cyr et appuyé par Mme Annie Bourdon. 
 

Résolution 
CE-23-24-A-06 

 

 5.6 Diners pizza 2023-2024 
 
Mme Vickie Gravelle présente un tableau 
comparatif des tarifs de l’année dernière et de cette 
année ainsi qu’un tableau comparatif entre 2 
fournisseurs.   Il est recommandé de poursuivre 

Résolution 
CE-23-24-A-07 

 



auprès de Gabriel Pizza qui est au même tarif que 
l’an passé.  Il est donc proposé par Mme Julie 
Leblanc et appuyé par Mme Émilie Marie de rester 
avec Gabriel Pizza pour 2023-2024.  
 

 5.7 Campagne d’Halloween de Leucan 
 
Mme Vickie Gravelle propose que l’école participe 
encore une fois à la campagne de financement de 
Leucan. Il est donc proposé par Mme Annie Bourdon 
et appuyé par Mme Josée Bolduc d’aller de l’avant 
avec Leucan pour cette année. 
 

Résolution 
CE-23-24-A-08 

 

 5.8 Campagne de financement Bôsapin 
Mme Vickie propose de refaire cette année la 
campagne de financement Bôsapin comme les 
années passées.  Il est proposé par Mme Julie 
Leblanc et appuyé par Mme Rhoda Said Waberi de 
poursuivre cette année. 
 

 Résolution 
CE-23-24-A-09 

 

 5.9 Projet vélo 
Suite à l’achat de la flotte de vélos, la sécurité des 
élèves qui pratiqueront cette activité demeure une 
priorité pour l’école. Afin de pouvoir vivre des 
sorties agréables avec les élèves concernés, l’école 
présente le document Projet vélo en éducation 
physique qui explique cette activité et qui identifie 
le terrain délimité à l’intérieur duquel les sorties 
auront lieu lors des cours d’éducation physique. Les 
parents des élèves concernés recevront ce 
document ainsi qu’un formulaire de consentement 
afin d’autoriser leur enfant à participer au projet.  
Cette proposition est proposée par Mme Julie 
Leblanc et appuyé par M. Jérémie Gauthier. 
 

Résolution 
CE-23-24-A-10 

 

 5.10 Projet éducatif 2023-2027 
- Le nouveau projet éducatif de l’école, élaboré en 
comité l’an dernier ainsi qu’avec l’équipe du 
personnel de l’école, est présenté aux membres du 
conseil.  
- La nouvelle chanson thème de l’école est 
également entendue. 
- Au cours des prochains mois, un plan d’action sera 
élaboré par l’équipe-école, avec des moyens à 
mettre en place pour les objectifs du projet 
éducatif.  Un suivi de l’évolution du plan d’action 
pourra être présenté lors des rencontres du conseil. 
- Il est proposé par Mme Rhoda Said Waberi et 
appuyé par Mme Annie Bourdon d’adopter le projet 
éducatif 2023-2027 de l’école, tel que présenté.  
 

Résolution 
CE-23-24-A-11 

 

   
6. Période d’information – du 
public et des représentants 

  

 6.1 Question du public 
 
Aucune question du public 
 

Information 
 

 6.2 Mot du représentant de l’OPP 
 
Mme Vickie Gravelle informe les membres du 
conseil que nous avons une nouvelle présidente de 
l’OPP cette année, Mme Anna (maman d’un élève 
du préscolaire).  La première rencontre a déjà eu 

Information 



lieu le 18 septembre avec 17 parents.  La prochaine 
rencontre aura lieu le mardi 17 octobre. 
Le comité a déjà commencé à placer les nouveaux 
livres de bibliothèque dans les rayons et à organiser 
la bibliothèque.  
 

 6.3 Mot de la représentante du comité de parents 
La première rencontre aura lieu le 3 octobre.  Mme 
Annie Bourdon y sera présente. 
 

Information 

 6.4 Mot de la représentante du service de garde 
 
Mme Josée Bolduc mentionne avec plaisir qu’elle a 
tous ses employés en ce début d’année scolaire. 
Afin d’être en cohérence avec notre thème de 
l’année et du projet éducatif, les éducatrices ont 
choisi ce thème :  180 jours autour du monde.  Elles 
feront des activités tout au long de l’année en lien 
avec ce thème. 
 
Le projet Acti-Leaders sera mis en place cette année 
afin d’offrir l’animation de jeux sur l’heure du dîner 
aux plus jeunes élèves.  Cette animation sera faite 
par les élèves du 3e cycle.  
 

Information 

 6.5 Mot du personnel 
- M. Bruno Cyr explique que lors de certaines 
récréations, les enseignants d’éducation physique 
offrent l’animation de différents sports dans le parc 
adjacent à la cour d’école. 
- Un beau spectacle de la rentrée a été présenté à 
tous les élèves de l’école. 
- 1er cycle :  Les groupes sont moins nombreux.  Les 
TES sont souvent présents en prévention dans les 
classes. 
- 2e cycle : La chaleur a été incommodante dans les 
classes lors de la canicule, plus tôt en septembre. 
- 3e cycle : Belle cohorte en 5e et 6e année.  Le fait 
que l’horaire comporte seulement 1 récréation en 
AM et 1 récréation en PM rend les élèves heureux, 
car ils sont toujours à l’extérieur en même temps 
que leurs amis. 
- Sur l’heure du dîner, il y a maintenant la présence 
d’un TES pour une période de 45 minutes. 
- Une nouvelle TES auprès des petits :  Mme Mariam 
Mohamed 
- Une nouvelle TES dans nos 2 classes spécialisées 
de langage :  Élisabeth Cordeau. 
 

Information 

 6.6  Mot de la représentante de la communauté 
Mme Monique propose l’installation d’instruments 
de musique géants et permanents dans la cour 
d’école lorsque que nous ferons des achats futurs 
pour la cour. 
 

 

    
7. Correspondance   
 Une demande d’approbation du CÉ avait été 

transmise par courriel : l’activité parascolaire  
Bucket Druming offerte le midi aux élèves du 3e 
cycle. Proposé par M. Bruno Cyr et appuyé par Mme 
Josée Bolduc. 

Résolution 
CE-23-24-A-12 

 

   



8. Levée de la séance Il est proposé par M. Bruno Cyr et appuyé par Mme 
Julie Leblanc de lever la séance à 20h07. 
 

Résolution 
CE-23-24-A-13 

 

Vickie Gravelle, directrice-adjointe et secrétaire de réunion 


